

EL PAANDERO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

ADMINISTRACIÓN
Loreto, 87.

SONARÁ CUATRO VECES AL MES.

REDACCIÓN
Loreto, 41.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50.
Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados, de 10 céntimos á 25 pesetas línea
Los pagos por adelantado, en metálico, libranzas ó sellos de correo.

ADVERTENCIAS:

La correspondencia al Administrador,
(Son colaboradores todos los que figuren como suscritores.
Los originales vendrán firmados y no se devuelve ninguno.

CRÓNICA

Los días que llevamos, del mes de setiembre, formarán época memorable, en los acuosos fastos de la historia.

Los mas ancianos, de este pueblo, no recuerdan haber visto una lluvia tan constante como la que ahora hemos tenido.

No parece sino que en el cielo los ángeles, arcángeles, serafines, querubines, patriarcas y todos los santos, y hasta las once mil vírgenes, se hallaban provistos de grandes regaderas y se han entretenido divirtiéndose con nosotros y bufándonos como si fuéramos alabegas.

Y, por cierto, que pueden alabarse de que nos han puesto en remojo.

Porque esto no ha sido llover. Esto ha sido poñernos el oceano por montera.

¡Vamos! Habrá llovido que hasta las cuentas de nuestro Ayuntamiento se han salido de madre!

¡Ah! Señor Gobernador y que falta nos hace que V. S. les ponga dique!

Porque si no hay quien las detenga, y siguen la corriente que llevan, aunque hay muchos que saben nadar y guardar la ropa, es fácil que á todos nos alcance el lodazal.

¡Ah! Y gracias que aquí los doce días que hemos tenido de lluvia, las nubes todas han sido de temporal y las agüas han caído mansas, como concejales conservadores; ó como concejales de la oposicion republicana al estilo de Anton Palencia.

Que á no ser así, á Dios gracias, á estas horas, buenas sean, ya hubiéramos tenido, en las arcas municipales, mas de un arqueo.

Pero no en valde dice el refrán que "de las aguas mansas libremente Dios, que de las fuertes me librará yo." ¿Y porqué? Porque siempre suelen ocasionar alguna desgracia.

Y sinó, vean Vds. las consecuencias.

Las pertinaces lluvias de estos dias, apesar de su mansedumbre, han recalado de tal modo el cobertizo de una tejera situada en las afueras de la poblacion, que se vino á tierra, cogiendo debajo á un pobre anciano

que quedó envuelto entre los escombros y estuvo toda la noche, el infeliz, pidiendo socorro, hasta el amanecer que fué extraído en un estado tan lamentable y gravísimo que falleció á los pocos momentos.

En la cuesta de las Pansas tambien ha ocurrido otra sensible desgracia; ahogándose una niña de corta edad.

Han caido algunas chispas eléctricas, pero afortunadamente no han ocasionado desgracias personales.

Y si aquí ha sido esto, pais seco y sin grandes avenidas, figúrense Vds. lo que habrá sucedido en esas comarcas: en donde las nubes han sido mas tormentosas y donde los rios y sus afluentes á cada instante amenazan y son un peligro inminente para la vida y las haciendas de sus moradores.

Sn situacion ha sido angustiosísima.

Figurense Vds. á Herraiz haciendo dimision de la caja municipal y á D. Salvador entregando la vara á Ealógio, y tendran Vds. una idea aproximada de su amargura y desfallecimiento.

El temporal ha alcanzado tales proporciones, y ha sido tan tremebundo, que ha inundado pueblos, ha arrasado campiñas enteras, y desbordando rios y alborotando mares, ha llegado hasta las Antillas, causando desgracias sin número y desperfectos de gran consideracion.

Ni aun el cabo de serenos contra los *Panderistas*, haciéndoles *boternos*, tienen semejanza, ni puede compararse, con este torbellino.

Las autoridades han vigilado caustantemente; todas han estado en su puesto, y todos han hecho cuanto estaba de su parte para conjurar el peligro y tranquilizar los ánimos; pero no se ha evitado la catástrofe.

Esta se ha venido encima tan derechamente, con tanta prisa, como algunos quisieran que Cánovas viniera á ocupar el poder. Pero ¡ay! qué no valen izquierdistas de por medio, ni endereceras del camino y paseo á S. Agustin.

Son varios los buques que se han ido á pique y muchas las personas que han muerto ahogadas en medio del furioso vendaval.

Las lluvias han sido generales, y en nuestra península las regiones mas castigadas son las que abarcan las provincias de Granada, Almeria y Murcia.

Unimos nuestra voz á la de nuestros colegas pidiendo al gobierno socorra á estos pueblos, con mano generosa, ya que para otras empresas se ha mostrado tan pródigo; y no hay que hacer alusiones á la Transatlántica, ni al Tribunal de lo Contencioso.

"La Paz," dice que estamos contentos, si lo estamos, y mas todavia al ver que las elecciones de diputados provinciales, se han verificado con toda felicidad, á pesar de la violencia de los temporales, y de la furia torrencial de las aguas.

¡Oh! Es mucho el ardimiento y entusiasmo de los electores españoles!

Esto es lo que se llama votar *contra viento y marea*.

Han triunfado los que....habian de triunfar.

Por eso *Las Provincias* les daba la enhorabuena antes de la eleccion.

El que no ha triunfado de su terrible enfermedad ha sido Calvo, el eminente actor dramático; que ha sido víctima de las viruelas; á quien llora el arte dramático español y nosotros con toda la prensa.

Estos acontecimientos han hecho olvidar un suceso que en Murcia ha dado mucho que hablar, y que nos sirve de *mot de la fin*: según un colega.

"El último robo que se ha cometido es escandaloso raro y atrevido.

Han robado, en Murcia, los badajos de las campanas de la iglesia de S. Bartolomé, la víspera de su fiesta.

De este suceso concluyo que la vida es un trabajo; que nadie tiene un badajo que pueda decir que es suyo."

Puesto que el asunto se trata en coplas, por si sirve, ahí va la nuestra.

Quando roban los badajos de las empinadas torres, ocupan puestos muy altos, en España, los ladrones.